

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CORPUS

Quisiera poder decir toda la solemnidad del Corpus. Es la fiesta entre las fiestas: otras hay más alegres, otras más íntimas, otras más agitadas o más suaves; pero ésta es la solemne, la grande, es fiesta de oro.

En el sol hay ya el oro del estío, y en las faidas del monte el oro en flor de las retamas que a la tarde se derrama por las vías de la ciudad, vistiendo de oro a las muchedumbres agitadas ante dorada procesión que avanza lentamente. El oro de los cirios encendidos, el oro vibrador de las trompetas, el oro místico del tabernáculo.

Cuando éste pasa, y la noche cierra tras él, las tinieblas parecen más tinieblas, y los hombres le empujan, buscando a tientas sus guardias, deslumbrados aun por la maravillosa visión de todo aquel día de oro.

Quisiera poder decir toda la solemnidad del Corpus, todo el misterioso encanto de este gran Jueves. El jueves tiene siempre un no sé qué de solemne, ¿no es verdad?, algo de fiesta no formal sino íntima, espontánea, y por esto, más deleitosa que la del domingo. Y el jueves del Corpus es el gran jueves del alma.

Hay fiesta en el aire que no se ve y en lo más profundo de todas las cosas. Todos los vestidos y atavíos de las gentes parecen nuevos, toda la ciudad parece ya engalanada aun antes de la lluvia fragante de la flor del día y del ondear de telas de colores vivos a la luz suave de la tarde, cuando las campanas resuenan con majestad y se oyen músicas próximas y lejanas, y retumba el cañón con rumbo lento.

Todo se vuelve profundamente trascendental, todo dice una misma cosa solemne que no puede decirse con palabras.

Quisiera poder decir toda la solemnidad del Corpus, el misterio del día, el cuerpo de Cristo vivo en el pan y el vino de la Eucaristía; pero para esto necesitaría la voz de un Santo.

«Los he alimentado con la flor del trigo», dice hoy el sacerdote repletando al salmista en el introito de la misa. La flor del trigo, la esencia más pura de la tierra, es el cuerpo de Cristo; el pan que nutre el cuerpo, es Dios, vida de las almas. Meditándolo en la consumación de los siglos, el mundo se agotará el sentido de este misterio, que es el misterio de la vida toda. Y esta meditación constante e indefinida hace vivir el mundo en perpetuo florecimiento hacia la eternidad.

«Tomad y comed: este es mi cuerpo: tomad y bebed: esta es mi sangre... El que come mi carne y bebe mi sangre, en mí mora, y yo vivo en él... Quien come este pan vivirá eternamente... Este misterio del Amor infinito sólo puede decirlo la voz de un Santo: el mundo agota la sabiduría de sus siglos meditándolo sin comprenderlo; sin comprenderlo, lo ve claro como el sol la luz del más ignorante.

La Eucaristía es el misterio del Jueves Santo; pero este misterio de Amor es entonces como ensombrecido por el gran Dolor del siguiente día: avanza ya sobre él la trágica sombra de la Cruz; y la fiesta amorosa que no ha podido tomar toda su expansión en el tímido principio de la primavera, queda latente en el fondo de ella.

Deja pasar sobre la asustante alegría de la Resurrección, el lúmi-

noso encanto del Jueves de la Ascensión (cuando florecen los claveles), la Pascua de la venida del Espíritu Santo (cuando maduran ya en la planta todas las promesas de la primavera); y entonces, penetrado por todas ellas, una vez Cristo en el cielo y el Espíritu Santo predicando en la tierra, hinchadas las espigas, ardiendo el sol en el borde del estío y las retamas en flor como millones de cirios encendidos en el tabernáculo de los montes, estalla el misterio del Amor, la Eucaristía, en este gran Jueves del Corpus, cuya solemnidad todo lo inunda.

Quisiera poder decir la mística simetría de estos tres jueves, el Jueves Santo, el Jueves de la Ascensión y el Jueves del Corpus, oscilando siempre a igual distancia en el calendario: a merced de la luna llena de marzo: el primero inmensamente dulce, el segundo puramente alegre, el tercero de solemne esplendor: Cristo se entrega, Cristo se ha ido, Cristo ha quedado eternamente: Dios en la tierra, Dios en el cielo, Dios en todas partes, llenando el universo de amor, y de majestad al hombre.

El día del Corpus es el día de la majestad del amor. He aquí la Hostia blanca, la cosa más simple y pura de la tierra, convertida por donde Amor en eje de la vida, y paseada entre esplendores, entre cánticos, entre músicas, entre olores, entre gritos y salvas arrastrando a las gentes consigo, postrojándolas en el suelo en desmayo de amor: inmensa de puro sencillez, terrible de puro amorosa, celeste de puro terrena.

Quisiera poder decir la solemnidad del Corpus, la fiesta de alma haciéndose cuerpo, del Cuerpo que Jesu Al-

J. MARAGALL

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Tetuán con su distinguida esposa el teniente coronel de Intendencia don José Terris Ginard.

—De Madrid ha regresado doña Pilar López viuda de Ruiz Stengre.

—También ha venido de Madrid la bella señorita Marina Saralegui.

—Ha marchado a Madrid don Vicente Chiral y su esposa doña Francisca Cendra.

NOTAS VARIAS

Les ha sido concedida la medalla de oro de la Cruz Roja a la Presidenta de esta comisión departamental Excm. señora doña Carmen de Virto Viuda de Guitart, a la bella señorita María de los Angeles Aznar, hija del Capitán General del Departamento y al Alcalde Excm. señor don Alfonso Torres.

A imponérselas vendrá de Madrid el Excm. señor don Juan Romero Araoz, Inspector general de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española.

—Le ha sido concedida la cruz de María Cristina al teniente de Infantería don José Angel Guitart de Virto.

—Con brillantes calificaciones ha aprobado el segundo año del Bachillerato el joven Cecilio Manuera Merino.

Felicitemos a tan aplicado estudiante así como al Director de la Academia Blázquez donde ha sido preparado.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Mery Milvato, esposa del general Excm. señor don Agustín Cueta.

El día del Corpus

¡Oh, Sacramento admirable
manjar de salud y vida;
que al hombre le das amable
en tan estrecha cabida
de su cuerpo deleznable!

Toma posesión de mí,
conforta mi pobre alma
que quiere volar a Ti,
y devuélveme la calma
que por la culpa perdí.

S. DUENAS

La procesión

de mañana

Como tenemos dicho, mañana tarde a las 6 saldrá de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia la procesión del Santísimo Corpus Christi, que recorrerá las calles siguientes: Aire, Cuatro Santos, Jara, Plaza de Perfumo, calle Mayor, Plaza Santa Catalina, Subida a las Monjas, Príncipe Vergara, Cañón, Aire al templo.

Cubrirán la carrera, fuerzas de Artillería, Infantería de Marina e Infantería de línea número 70.

La Custodia irá colocada sobre artística carroza y le dará guardia de honor una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Las baterías de la plaza harán el cañón las salvas correspondientes, que serán: una al salir, otra cuando vaya por la mitad de la carrera y otra al entrar al templo.

Las autoridades presenciarán el desfile de las fuerzas desde una tribuna que se levantará en la puerta del templo de Santa María.

En un vaso de agua deben ser disueltas antes de tomarse, las Tabletillas "Bayer" de Aspirina, el insuperable calmante del dolor. De esta manera se toman más fácilmente y la acción se acelera e intensifica. La calidad excelente y la eficacia segura de estas Tabletillas han sido la causa de muchas imitaciones; se ha comprobado, sin embargo, que muchas de estas imitaciones son perjudiciales a la salud. Las

Tabletillas "Bayer" de Aspirina se reconocen en que su empaque va provisto de la fajilla encarnada y de la cruz Bayer. Así pues, exige Vd. siempre este empaque.



Tabletillas "Bayer" de Aspirina

Teatro Circo

Miércoles 2 de Junio

Compañía de zarzuela y ópera del notable baritono

LUIS ALMODOVAR

Esta noche a las 10

Función dedicada a los marineros alemanes

Los Gavilanes

triumfo del baritono Sr. ALMODOVAR

Muy en breve estreno

«POR UNA MUJER»

Los marinos alemanes en Cartagena

Visita a la Catedral Antigua y al Parque Alfonso Torres

Ayer tarde los marinos alemanes con sus respectivos jefes visitaron la hermosa Catedral Antigua, admirando cuanto de notable en ella se guarda. Fueron recibidos por el superior y misioneros, que se multiplicaron por atenderles.

Después visitaron el pittoresco Parque de Alfonso Torres situado en el Castillo de la Concepción, acompañado del Reverendo Padre P. Max Marsson.

Paseando por la población

La mayoría de las tripulaciones del «Hannover» y «Hassen» saltaron ayer tarde a tierra paseando por la población.

Llamó poderosamente la atención la uniformidad de todos y su corrección en el saludo a nuestros jefes de Marina y Ejército.

Una comida en el consulado.

Anoche en el consulado alemán, fueron obsequiados con una comida el comodoro, jefes y oficiales de los buques.

Corrió a cargo el servicio del popular restaurant «La Palma Valenciana» que una vez más acreditó su servicio.

El menú fué el siguiente:

Entremeses variados.
Huevos Graten, Gran Duque.
Langosta Mayonesa.
Tortitos Segadores.
Pollo pechugas a la dama blanca.
Vinos del Rhin.
Champagne Viuda Cricot.
Helados Cúpulas del Vaticano.
Frutitas.
Café y licores.

Comida en Capitanía General

Esta tarde a las 2 se ha verificado en Capitanía General un almuerzo en honor del Comodoro y comandantes de los buques y jefes de E. M. de 1.ª Escuadra.

Durante el acto la banda de Infantería de Marina ha ejecutado precioso programa, interpretando también los himnos alemán y español.

Ante la tumba de Peral

El Comodoro, comandantes de los buques, autoridades de la Marina española y comisiones de todos los cuerpos, el Alcalde y comisión de concejales, el cónsul alemán y otras personalidades, han concurrido esta tarde a las 5-30 al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, donde se ha rendido un homenaje a nuestro ilustre paisano el glorioso marino Isaac Peral.

También ha sido colocada una corona sobre la tumba en que descansa los restos del suboficial Schukalla del submarino «U.39» que falleció en esta ciudad.

La banda de música alemana ha ejecutado los himnos español y alemán.

Para esta noche

A las 9'45 gran función de gala en el Teatro Circo, a la que asistirán el comodoro, jefes, oficiales y marineros.

Para mañana

A las 7 visita a la capital regresan-

do a las diez de la noche. Allí asistirán a las fiestas organizadas por la buena sociedad murciana.

Para el viernes

A las 10 30 de la mañana visita a bordo de los niños de todos los colegios públicos invitados por el Comodoro y oficiales.

Por la noche la colonia alemana invitará con una cerveza a todos los oficiales y jefes francos de servicio, en La Palma Valenciana.

Visita a bordo

Todas las tarde de 5 a 7 pueden visitarse libremente los acorazados.

Pobad GILMANA «SONORA»

El P. Benisa, General de los Capuchinos

En el Capítulo general de la Orden Capuchina celebrado recientemente en Roma ha sido elegido para el más alto cargo de dicha orden el Rdo. P. Melchor de Benisa.

El nuevo Ministro general de los Capuchinos, muy conocido en el púlpito español, nació en Benisa (Alicante) el día 10 de mayo de 1871. En el colegio que la Orden tiene en Orihuela, el Padre Melchor explicó la cátedra de Filosofía, y durante el ejercicio de la misma, cuando contaba treinta años de edad, fué designado para el cargo de Provincial.

Poco después fundó un colegio de segunda enseñanza en el pueblo de Totana (Murcia), elevado hoy merced a los impulsos del Padre Melchor, a la altura de los mejores de su clase. A la iniciativa del mismo Religioso se debe también la Editorial que prósperamente funciona en la citada ciudad bajo la dirección de los Padres Capuchinos.

En el colegio de Totana desempeñó el cargo de Rector y Superior hasta 1917, fecha en que fué designado para el cargo de Definidor general en Roma. En 1920 fué promovido al cargo de Procurador general, que ha ejercido hasta el reciente capítulo general, celebrado el día 25 pasado en Roma, en el que ha sido elegido General de la Orden.

El Padre Melchor de Benisa, que a los cincuenta y cinco años de su vida llega al primer puesto de dicha Orden, es el tercer español que desempeña el elevado cargo.

«EL ECO DE CARTAGENA» felicita efusivamente por su nombramiento al nuevo General de los frailes capuchinos, que tan conocido y estimado es en esta ciudad en donde repetidas veces ha dejado oír su elocuentísima palabra y sus proyechosas enseñanzas desde el púlpito sagrado y en donde tan grata ha sido la noticia de su elección.

Mañana, por la festividad del día, no se publicará este periódico.

JOSE VALLA DE LANUZA

MÉDICO HOMEOPATA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

CRONICAS

Consulta diaria de 3 a 6 de la tarde.

Consulta gratis a los pobres los

Jueves.

Valarino Torres, 3